

# Dein Update

Wir im Bund. Wir im Land. Wir im Kreis Bergstraße.



Ausgabe 10 / Februar 2023

## SPD im Bund

### Bundespartei

[Ergebnisse und Grafiken der Berlin Wahl](#)

[Mehr Wohngeld für mehr Menschen](#)

Bilder die nicht mehr aus dem Kopf gehen-  
Deutsche Helfer im Einsatz in der Türkei (S.1)

### SPD-Fraktion im Bundestag

Das Deutschland-Ticket kommt (S.2)

## SPD in Hessen

### Landespartei

### SPD-Fraktion im Landtag

[Ein starker Staat bewältigt auch große Krisen –  
Gemeinsam gegen die gesellschaftliche Spaltung](#)  
(S.1)

[Flächendeckendes Krebsregister unterstützt  
Erkennung, Behandlung und Heilung der  
Krankheit](#) (S.2.)

[Plenum Aktuell & Newsletter Bildung](#)

## SPD im Kreis

### Unterbezirksvorstand

SPD Bergstraße bei Hessengipfel (S.1)

### SPD-Fraktion im Kreistag



Liebe Genossinnen und Genossen,

beim Hessengipfel Anfang Februar haben wir im Parteirat einstimmig unsere Landesvorsitzende Nancy Faeser als Spitzenkandidatin für die Landtagswahl am 8. Oktober nominiert. „Ich will Hessen als Ministerpräsidentin stärken, moderner und gerechter machen“ erklärte sie mit voller Überzeugung. Dass sie über ein hohes Maß an Durchsetzungsfähigkeit verfügt und trotzdem immer noch nah bei den Menschen ist und die Bodenhaftung nicht verliert, beweist sie als Bundesinnenministerin. Obwohl sie bereits seit 35 Jahren politisch aktiv ist, sprüht sie vor Elan und Ideen.

Im Gegensatz zum Amtsinhaber der CDU wird sie als Ministerpräsidentin wieder eine Politik für alle Hessinnen und Hessen machen und sich für die Hessischen Kommunen stark machen.

Für sie besteht Hessen nicht nur aus dem Rhein-Main-Gebiet, sie kennt vielmehr die Probleme auch der südlichen südhessischen Städte und Gemeinden und weiß wie wichtig es ist, deren Selbstverwaltung zu stärken.

Wie wichtig es ist, dass Schwarz-Grün in Hessen als Regierungsmehrheit endlich abgelöst wird, hat sich in der Plenarwoche in der vergangenen Woche wieder einmal gezeigt. Nach wie vor verweigern CDU und Grüne ihre Zustimmung zu unserem Gesetzentwurf für die Herabsetzung des Kommunalwahlrechts ab 16. Und dies obwohl alle Fachleute in der Anhörung zum Gesetzentwurf dies unterstützten.

Ebenso verweigern CDU und Grüne ihre Zustimmung zur Abschaffung der Straßenausbaubehörden.

Nach unserer Auffassung kann es nicht sein, dass nur reiche Städte und Gemeinden ihren Bürgerinnen und Bürgern die Straßenausbaubeiträge erlassen können.

Gerade große Flächengemeinden, die viele Kilometer Gemeindestraßen, Kanal- und Wasserleitungen, Feuerwehr- und Dorfgemeinschaftshäuser unterhalten müssen, werden von dieser Landesregierung massiv benachteiligt, da bei den Landeszuweisungen über den Kommunalen Finanzausgleich der Flächenfaktor nicht berücksichtigt wird.

Eure Landtagsabgeordnete

*Karin Hartmann*

# Dein Update

Wir im Bund. Wir im Land. Wir im Kreis Bergstraße.



*Die [Links](#) auf der ersten Seite führen euch zu den jeweiligen Themen. Die Seitenangaben zeigen euch an, in welchem Newsletter Teil ihr auf welcher Seite die angegebenen Themen findet. In manchen Fällen können die Links nicht auf dem Smartphone geöffnet werden. Dies ist kein Fehler, sondern technisch bedingt.*

*Vielen Dank an alle Fastnachter, die so hervorragende Sitzungen, Umzüge und sonstige Veranstaltungen organisiert haben.*

*Ich hatte wieder riesigen Spaß und meine Kreativität war gefordert (selbstgebautes Papp-Cello) um den jeweiligen Mottos gerecht zu werden.*



## **LANDTAGSBESUCH:**

**Die Termine werden knapp. Sollten Ihr Interesse an einem Landtagsbesuch nebst nettem Programm haben, kontaktiert jederzeit mein Büro-Team, sie sind gerne bei der Organisation und Planung behilflich.**

*Erreichbar unter:*

**[k.hartmann@ltg.hessen.de](mailto:k.hartmann@ltg.hessen.de) oder telefonisch unter der Rufnummer: 0611/350-662**

## **Mein Team in Wiesbaden:**



**Annalisa Messina**



**Simone Rink**



**Michael Kosbau**